

GRUPO ESPAÑOL

## INFORME

## ASISTENCIA DEL GRUPO ESPAÑOL ANTE LA UIP A LA 1ª SESIÓN PARLAMENTARIA DURANTE LA 70ª ASAMBLEA MUNDIAL DE LA SALUD

## Ginebra, 29 de mayo de 2017

El 29 de mayo de 2017 ha tenido lugar en la Sede de Naciones Unidas (Ginebra) la primera sesión parlamentaria organizada por la Unión Interparlamentaria (UIP), durante la 70<sup>a</sup> Asamblea Mundial de la Salud.

En representación del Grupo español ante la UIP han acudido los siguientes parlamentarios:

- Excmo. Sr. D. José Ignacio Echániz Salgado, Presidente del Grupo español ante la UIP, Diputado del Grupo Parlamentario Popular.
- Excma. Sra. D<sup>a</sup>. María del Carmen de Aragón Amunárriz, Senadora del Grupo Parlamentario Popular.

Como parte de su trabajo en materia de salud y desarrollo, la UIP participó de la Asamblea Mundial de la Salud (AMS). El 24 de mayo, el Secretario General de la UIP Martin Chungong intervino en el debate plenario de la AMS por segundo año consecutivo, poniendo el acento en la cooperación entre la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la UIP en el fortalecimiento de los vínculos entre las comunidades parlamentarias y científicas para realizar el derecho a la salud y contribuir a la configuración de sociedades más saludables.

El 29 de mayo, la UIP – junto con Austria, Bangladesh, Camerún, la Alianza para la Salud de la Madre, del Recién Nacido y del Niño y la OMS – organizaron una reunión parlamentaria paralela a la AMS, "Reducir la brecha entre la realidad científica y las políticas: el papel de los parlamentarios en hacer avanzar la Agenda de Desarrollo Sostenible 2030".



UNIÓN INTERPARLAMENTARIA

GRUPO ESPAÑOL

En los discursos de bienvenida, la Directora de la OMC, **Sra. Margaret Chan**, y el **Sr. Martín Chungong**, Secretario General de la UIP, explican el objetivo fundamental del evento, señalando que disfrutar de una vida sana y plena es un derecho humano fundamental, y que los parlamentos pueden desarrollar las medidas legislativas y presupuestarias que, basadas en pruebas científicas, garanticen este derecho a todos los habitantes del planeta.

Actúa como moderadora la **Sra. Flavia Bustreo**, Adjunta a la Directora General de la OMS para la familia y la salud de mujeres y niños, quien da la palabra, en primer lugar, al **Sr. Ian Askew**, Director del Departamento de Salud Reproductiva de la OMS.

El Director destaca la importancia de presentar las evidencias científicas de manera que el público en general pudiera entenderlas, siguiendo en ello las directrices que figuran en el informe conjunto de la UIP y la OMS sobre el matrimonio infantil. También expone algunas de las paradojas de la desinformación científica, y como ejemplo la convicción, en muchos países, de que las clases de educación sexual en los institutos daban lugar a mayor precocidad o promiscuidad en las relaciones íntimas entre adolescentes, hasta que se demostró estadísticamente lo contrario.

A continuación, interviene la **Sra. Petra Bayr**, miembro del Parlamento de Austria, centrándose, entre otros extremos, en los distintos motivos por los que el acceso a los anticonceptivos es deficiente en muchos países de nuestro entorno.

Seguidamente, el Representante Permanente de Bangladesh ante los Organismos Internacionales, **Sr. Shameem Ashan**, destaca las razones por las que el cambio climático es un peligro contra la salud, como causa de propagación de enfermedades (malaria, dengue, diarrea...) y como obstáculo para el acceso de las poblaciones a los puntos de auxilio sanitario. En su país se ha creado un departamento gubernamental para combatir estos efectos, con medidas fiscales a las empresas vertedoras de residuos y con programas de concienciación a la población.

Toma la palabra, en cuarto lugar, el **Sr. Francis Ngantcha**, Representante permanente de Camerún ante los Organismos Internacionales y, a continuación, la parlamentaria Italiana, **Sra. Pía Locatelli**. Esta última cita el caso de la investigadora **Dra. Elena Cattaneo**, que ha sido elegida senadora vitalicia y pueden participar así activamente a colmar la brecha entre ciencia y política.

Los ponentes ponen ejemplos concretos de falsas creencias y de medidas a adoptar para luchar contra las mismas en materias como vacunación, salud femenina, sexualidad adolescente, salud reproductiva, así como aspectos sanitarios ligados a los cambios climáticos.



UNIÓN INTERPARLAMENTARIA

GRUPO ESPAÑOL

Por último la **Sra. Unami Jeremiah**, Coordinadora de Women's YWCA en Nigeria, reclama una mayor participación de los jóvenes en los parlamentos al tratar de temas que les son muy próximos.

Se producen a continuación algunas intervenciones de Delegados, destacando que el programa de desarrollo sostenible 2030 representa una oportunidad única para lanzar un proyecto de desarrollo sostenible ambicioso, pasado en datos científicos fiables, a nivel mundial.

La situación sociopolítica actual y la complejidad y variedad de las fuentes información dificultan este proceso, sobre todo en algunos temas de sanidad que han sido objeto de desinformación o mitos ampliamente difundidos.

Así pues, existe un distanciamiento entre los datos científicos y su utilización en las políticas sanitarias. De ahí la importancia de corregir esta tendencia, involucrando a todos los actores, para que científicos y parlamentarios intercambien información sobre los últimos hallazgos en la materia, y valoren las posibilidades de establecer políticas legislativas y medidas presupuestarias para mejorar la salud de las poblaciones.

Madrid, 31 de mayo de 2017

Helena Boyra Amposta Letrado de las Cortes Generales, Secretario del Grupo español en la UIP